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Estabelecimentos 
gastronômicos de 

Socorro conquistam selo 
petfriendly

Governo de São Paulo 
libera R$ 615 mil para 
o Complexo Turístico 

do Morro do Cristo em 
Pedreira

Energias renováveis: cuidado com o meio 
ambiente ganha força em 2022

Saúde de Holambra 
realiza mais de 240 mil 
atendimentos em 2021

Como proteger os cães da 
queima de fogos de artifício 

com estampidoEntrar no restauran-
te com o pet, fazer a re-
feição com ele perto, ter 
um local apropriado e 
o pet ser mais mimado 
que o humano. Para os 
tutores isto é um sonho, 
que pode ser vivenciado 
por moradores e turistas 
da Estância Hidromin-

eral de Socorro - cidade 
turística do Circuito das 
Águas Paulista e referên-
cia em aventura e eco-
turismo. Lá, uma inicia-
tiva arrojada – que irá 
elevar o município para 
outro patamar de turis-
mo - tem obtido muitos 
elogios. 

O deputado estadual 
Edmir Chedid (DEM) 
comunicou ao prefeito 
de Pedreira, Hamilton 
Bernardes Junior, a 
liberação pelo Gover-
no do Estado, através 
do Departamento de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Municípios 

Turísticos (DADE-
TUR), vinculado à Sec-
retaria de Estado de 
Turismo e Viagens, de 
uma verba no valor de 
R$ 615.073,96 para a 
construção de área de 
exposição e mirante no 
Complexo Turístico do 
Morro do Cristo.

A rede municipal 
de saúde de Holambra 
realizou esse ano, en-
tre 1º de janeiro e 20 
de dezembro, 243.203 
atendimentos – dado 
que inclui consultas, ex-

ames complementares e 
laboratoriais, cirurgias, 
receitas atendidas na 
assistência farmacêuti-
ca, além do serviço de 
ambulância e transporte 
sanitário.

O fim de ano sempre 
levanta a discussão sobre 
a proibição de fogos de 
artifícios com estampi-
do. Muitas pessoas ain-
da consideram os fogos 
com alto estampido como 
recreativos. Os pets, prin-

cipalmente os cães, têm 
ouvidos muito sensíveis, 
capazes de ouvir sons que 
humanos não conseg-
uem. Dessa forma, esses 
barulhos muito altos são 
extremamente prejudici-
ais para a saúde deles.
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Segundo informações 
divulgadas pela Asso-
ciação Brasileira de En-
ergia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), a energia solar 
é uma das fontes energéti-

cas mais estratégicas para 
acelerar o desenvolvimen-
to sustentável no País. 

A energia solar é uma 
das maiores aliadas do 
meio ambiente. O recurso 

já evitou a emissão de 13,6 
milhões de toneladas de 
CO2 na geração de elet-
ricidade. Apesar de ainda 
representar apenas 2% na 
matriz energética nacion-

al, a fonte tem alto poder 
de crescimento.

As placas de geração 
de energia solar perman-
ecem eficientes por cerca 
de 30 anos, o que garante 

o retorno do investimento 
e uma boa margem de lu-
cro ao final do ciclo de vida 
do equipamento. Além 
disso, há o ganho ambi-
ental na troca de fontes 

como termelétricas e en-
ergia nuclear (que fazem 
parte do sistema elétrico 
brasileiro) pela energia do 
sol, não poluente e ines-
gotável.
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Crianças dão dicas 
de segurança para 
o período de férias 

escolares

As férias escolares che-
garam e, no trânsito, todo 
cuidado é pouco – princi-
palmente com as crianças! 
Para aproveitar o verão 
sem qualquer problema, é 
preciso orientá-las sobre os 
cuidados que devem ter no 
dia a dia no trânsito. Pen-

sando nisso, crianças aten-
didas pelo Grupo TUMM 
(Todos Unidos Mudare-
mos o Mundo), de Mococa, 
gravaram um vídeo com 
informações importantes. 
Assista o vídeo através do 
link: https://youtu.be/WC-
dBvdHUkEc.
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*Por Vinicius Cama-
rinha

Estamos às véspe-
ras da mudança no ca-
lendário, um ano novo 
se aproxima e, como 
de hábito, surgem as 
previsões, os desejos 
de tempos melhores, 
perspectivas de novos 
horizontes na vida co-
tidiana, na economia, 
nos relacionamentos 
em geral. Mas o que re-
almente se pode espe-
rar de 2022, depois de 
dois anos críticos, mar-
cados por uma ines-
perada pandemia que 
colocou o mundo em 
estado de alerta? 

Não existe um úni-
co setor que não tenha 
sofrido alteração em 
função da Covid-19. O 
incrível é que, mesmo 
com esse cenário des-
crito, a vida não parou. 
Alterou é verdade. E 
nesse aspecto é impor-
tante destacar a capa-
cidade de adaptação 
do ser humano. Desde 
a mais tenra infância, 
o homem se adapta a 
mudanças. Assim foi 
com a limitação de coi-
sas corriqueiras como 
ir às compras, substi-
tuídas pelas compras 
online. Assim foi com 
a frequência diária nas 
empresas, substituída 
pelo trabalho remoto. 
Home office para ficar 
no padrão internacio-
nal. Assim o mundo se 
viu forçado a mudar 
seus hábitos, e é com 
essa capacidade de 
adaptação que é pre-
ciso olhar pra frente e 

encarar 2022.
E aí surge a pergun-

ta que está no título: 
Por que 2022 será um 
ano melhor? 

A par das tradicio-
nais previsões desta 
época, tarefa de astró-
logos e tarólogos, a me-
lhora vem da iniciativa 
de cada um. A melhora 
vem do aprendizado 
a que fomos submeti-
dos durante dois anos 
de restrições de toda 
ordem, impostas pela 
pandemia. O comércio 
se adaptou, a indústria 
se adaptou, as famílias 
mudaram suas rotinas 
e se adaptaram a uma 
nova maneira de viver. 
Portanto, a melhora 
virá da capacidade de 
se reinventar dian-
te das dificuldades. A 
adaptação à mudança 
foi decisiva nesse perí-
odo. Está provado que 
é possível mudar. 

Então se pode dizer 
que 2022 será melhor 
em função da capaci-
dade de se inconfor-
mar com o atraso. Com 
a perspectiva de enxer-
gar o que está errado e 
se transforar no agente 
da mudança. Impor-
tante, portanto, olhar 
pra frente e acatar as li-
ções que nos são apre-
sentadas ou impostas. 

Então 2022 será 
melhor se, aprendida 
a lição, tivermos a co-
ragem de agir como fi-
zemos nos dois anos da 
pandemia. Com certe-
za será melhor se a hu-
manidade não se con-
formar e agir contra a 
pobreza. Será melhor 

se as autoridades olha-
rem com mais atenção 
para a saúde e educa-
ção. Será melhor se os 
investidores olharem 
mais para a produção 
e geração de empre-
gos ao invés de mirar 
o câmbio. Será melhor 
se, diante de tantos aci-
dentes, enchentes, in-
cêndios e calamidades 
provocadas pela alte-
ração que provocamos 
no clima, a humanida-
de realmente se preo-
cupar e agir na defesa 
do meio ambiente.

E apenas para não 
dizer que não se tratou 
aqui da questão políti-
ca, até nisso 2022 será 
melhor. Assim como a 
capacidade se adaptar, 
e com as lições apren-
didas, o ser humano 
terá a oportunidade 
de participar das elei-
ções mais importantes 
desde a redemocratiza-
ção. Com isso poderá, 
segundo a consciência 
de cada um, escolher 
quem melhor poderá 
cuidar das questões já 
citadas. Questões ex-
tremamente importan-
tes para fazer 2022 ser 
um ano melhor como 
no combate à pobreza, 
no investimento em 
saúde, educação, infra-
estrutura, na geração 
de empregos e outras 
ações que tornem o 
país muito melhor para 
todos. 

Vinicius Camarinha 
é deputado estadual e 
Líder do Governo na 
Assembleia Legislativa 
de São Paulo

Paiva Netto
     

Nas Sagradas Diretri-
zes Espirituais da Reli-

gião de Deus, do Cristo e 
do Espírito Santo, volu-
me 3 (1991), relacionei as 
seguintes ponderações:

Ninguém é mais feliz 
do que a pessoa conscien-
te de sua origem, que é Es-
piritual, e da necessidade 
de integração no Amor, 
“o clima do Universo”, no 
conceito do padre João de 
Brito (1647-1693). Esse 
júbilo acaba por se der-
ramar sobre a Política, a 
Economia, a Filosofia, a 
Ciência, a Arte, o Espor-
te e a própria Religião, 
gerando um novo enten-
dimento de todas as coi-
sas, diante do qual o ser 
humano, sponte sua, não 
mais ferirá, odiará, ma-
tará, roubará, trapacea-
rá, difamará, porque terá 
compreendido, acima 
de tudo, que dentro de 
si reside a Eternidade de 
Deus, que é justamente 
Amor (Primeira Epístola 
de João, 4:8). Utopia?! 
Mas qual o progresso, 
hoje, que, ontem, não foi 
a mais completa utopia?! 
Se é difícil, comecemos 
já, com base no Amor, 
o mais perfeito antídoto 
contra o ódio.

José de Paiva Netto ? 
Jornalista, radialista e es-
critor.

paivanetto@lbv.org.br 
— www.boavontade.com

Certa vez, no Largo 
da Igreja, realizou-se 
um Festival de Inver-
no. O Teatro Municipal, 
a Casa da Memória e a 
lateral da Matriz foram 
o cenário de apresen-
tações culturais e ar-
tísticas que alegraram 
os munícipes. A proxi-
midade de patrimônios 
históricos do século XIX 
coroou de êxito o even-
to. A população degus-
tou deliciosos lanches e 
doces dos “food trucks,” 
gastronomia sobre ro-
das, e provou cervejas 
artesanais num festivo 
e iluminado ambiente, 
debaixo das tendas e 
sentado à mesa. O fes-
tival brindou a um pú-
blico de faixa etária di-
versificada, conforme as 
atrações apresentadas.  
Restou a sensação de 
que ninguém foi exclu-
ído e seus gostos con-
templados a contento. 

Parabéns, Jaguariú-
na! A experiência colheu 
sucesso. A vida cultural 
e artística galgou pla-
nos mais elevados com 
este evento: a Dança 
do Ventre, MPB, Banda 
Pop Rock, o Coral Mu-
nicipal, a Orquestra dos 
Violeiros, Cantar Ser-
tanejo, o Conjunto de 
Chorinho, a Orquestra 
de Flautas, o Grupo de 
Percussão, a Sinfônica 
Santana de Pedreira, o 
Grupo Já de Teatro, o 
Taberna Folk. 

Maestro Fraga esteve 
impecável com o COM-
JA e com os Violeiros do 
Jaguary em suas esplên-
didas apresentações. 
Quantas excelências ar-
tísticas encantaram este 
centro histórico que cla-
ma por tais apresenta-

ções! Cidadãos pediram 
mais edições. Faltou 
apenas um calçadão, 
com luminárias e coreto 
da época, unindo o Te-
atro Municipal à Praça 
Umbelina Bueno. O De-
partamento de Patrimô-
nio Histórico Municipal 
criou, na época, proje-
to analisado pela UNI-
CAMP sobre a reforma 
das paredes laterais da 
Casa da Memória recu-
ando dois metros cada 
uma. Seriam rebaixadas 
e repostas nelas apenas 
o telhado e as fachadas 
da elegante Casa Paro-
quial de 1945. 

A fachada da frente, 
voltada para o Banco 
Itaú e o fundo, voltado 
para a Casa de Móveis 
Santa Catarina. Nada se 
destruiria da atual “Casa 
da Memória” montada 
conforme os padrões 
mais atualizados de mo-
derna técnica de pre-
servação de documen-
tos. Ela  manter-se-ia 
incólume em seu corpo 
interno e em sua frente. 
Sua nova pracinha dian-
teira tornou-se um ines-
timável ganho público, 
um inédito local externo 
de exposições fotográfi-
cas da memória. Como 
antigamente o Largo da 
Igreja ficaria mais espa-
çoso nas duas laterais. 
Haveria mais espaço 
na praça. A Igreja que 
fundou a Vila Bueno, 
nossa Identidade, não 
seria mais prejudicada 
pelas altas muralhas da 
Casa da Memória. Elas 
são inconstitucionais. 
Isto é  proibido desde 
a constituição de 1937, 
porque  tira a  visão  do 
Patrimônio Histórico, já 
preservado. Necessitam 

Recuadas e rebaixadas, 
no realinhamento da 
Igreja, as linhas arqui-
tetônicas da construção 
do século XIX ressurgi-
riam do lado Norte.  E o 
espaço, pronto para os 
festivais. 

Este projeto já foi 
aceito por ambas as Ad-
ministrações Munici-
pais. Ele já foi também 
confirmado pela “Asso-
ciação Amigos do Padre 
Gomes” e teve o total 
endosso do CONPHA-
AJ. Uma vez aceito pelos 
Poderes Públicos, seu 
Ilustre membro Prof. 
Dr. André Munhoz de 
Argolo Ferrão, Arquite-
to, Orientador de Teses 
de Mestrado e Doutora-
do da UNICAMP, decla-
rou ser imprescindível 
para tanto o endosso 
da população para for-
malizá-lo, através de 
abaixo-assinado para 
executá-lo.  Neste mo-
mento é grande a preo-
cupação da comunidade 
e das instituições públi-
cas que estudam como 
obter recursos financei-
ros para executar o res-
tauro do referido tem-
plo, complementando-o  
com a referida reposi-
ção da memória da Casa 
Paroquial. Desta forma 
o Centro Histórico es-
taria pronto para os fes-
tivais do Hambúrguer, 
das Cervejas Artesanais, 
do Chope, dos artísticos 
e apreciáveis shows mu-
sicais na praça e no Te-
atro Municipal, Noites 
Italianas, Festas Reli-
giosas e Populares, Ex-
posições Artísticas e Fo-
tográficas da Memória... 

Tomaz de Aquino Pi-
res 

CASA DA MEMÓRIA PADRE GOMES
SECRET. MUN. DE EDUCAÇÃO

TOMAZ DE AQUINO PIRES -COORD.

OPINIÃO

ANO NOVO, NOVO HOMEM 

Nasce o sol todos os dias, 
como nasce muita gente. 

Muitos nascem santificando-se 
mesmo sob o sol inclemente. 

A flor nasce e dura pouco. 
A tartaruga é centenária. 

O homem exposto aos riscos 
anda no fio da navalha. 

Vem o Anjo benfazejo 
protegendo a cada um, 

mas quantas cabeças-duras 
não aceitam conselho algum. 

Se o homem vive bastante, 
a cometer pequenos erros, 

é possível ser perdoado 
antes do seu desterro. 

Diariamente o sol se renova, 
mas a cada dia se consome. 

Aproveite a passagem do ano 
passe a ser um novo homem.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar 
não é pedir, volume 14, da coleção Mensagens 
de fé, da editora O Artífice (editoraoartifice.
com.br), em homenagem ao Reveillon, Dia 
Mundial da Paz, que se comemora em 1º de 

janeiro.

POR QUE 2022 SERÁ 
UM ANO MELHOR?

TRANSFORMAÇÃO 
PELA CONSCIÊNCIA 

ESPIRITUAL

FESTIVAL  EM  CENTRO  
HISTÓRICO  RESTAURADO 

VALORIZA  TURISMO

RC Vicenzotti  & Cia Ltda - 
CNPJ: 10.530.067/0001-91

Atendimento

Expediente

e-mail: comercial@jornaldejaguariuna.net

Tel: (19) 3896-1916 | 9 9772.0540 
Distribuição gratuita - tiragem 5.000

www.jornaldejaguariuna.net
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MEIO AMBIENTE: 

A energia solar é uma das fontes energéticas mais estratégicas para acelerar o desenvolvimento sustentável no País

AUXILIAR ADMINISTRATIVO – (PCD)

• Apoio na organização administrativa 
do departamento; 

• Controle de documentação e 
organização de arquivos; 

• Acompanhar controles em planilhas.

• Desejável 2º grau completo;

• Conhecimento do Pacote Office

• Residir em Santo Antonio de Posse 
ou Arthur Nogueira.

* Vagas exclusiva para portadores de
deficiência (PCD)

Interessados enviar o currículo para o e-mail   rh@mspbrazil.com.br com a 
sigla  “Auxiliar Adm (PCD)” até a data de 05/01/2022.

AUXILIAR PRODUÇÃO – ( PCD)

• Auxiliar nos diversos processos de
produção bem como controlar
movimentação de materiais e
produtos, de acordo com normas e
procedimentos técnicos, de
qualidade, segurança, mantendo o
ambiente de trabalho limpo e
organizado, evitando riscos de
acidentes.

• Desejável 1º grau completo;

• Residir em Santo Antonio de Posse
ou Arthur Nogueira.

* Vagas exclusiva para portadores de
deficiência (PCD)

Interessados enviar o currículo para o e-mail   rh@mspbrazil.com.br com a 
sigla  “Auxiliar Adm (PCD)” até a data de 05/01/2022.

Energias renováveis: cuidado com o meio 
ambiente ganha força em 2022

Da Redação

Segundo informações 
divulgadas pela Asso-
ciação Brasileira de En-
ergia Solar Fotovoltai-
ca (Absolar), a energia 
solar é uma das fontes 
energéticas mais es-
tratégicas para acelerar 
o desenvolvimento sus-
tentável no País. 

A energia solar é uma 
das maiores aliadas do 
meio ambiente. O recur-

so já evitou a emissão de 
13,6 milhões de tonela-
das de CO2 na geração 
de eletricidade. Apesar 
de ainda representar 
apenas 2% na matriz 
energética nacional, a 
fonte tem alto poder de 
crescimento.

As placas de geração 
de energia solar per-
manecem eficientes por 
cerca de 30 anos, o que 
garante o retorno do in-
vestimento e uma boa 

margem de lucro ao final 
do ciclo de vida do eq-
uipamento. Além disso, 
há o ganho ambiental 
na troca de fontes como 
termelétricas e energia 
nuclear (que fazem par-
te do sistema elétrico 
brasileiro) pela energia 
do sol, não poluente e 
inesgotável.

A energia solar é 
a mais difundida e 
procurada por quem 
tem a necessidade de 
dar um alívio ao orça-
mento. “Para consum-
idores livres, o fato do 
mesmo ser um autopro-
dutor gera um benefício 
financeiro nas tarifas de 
encargos setoriais que 
devem ser pagos à dis-
tribuidora e à CCEE, 
bem como o fato desse 
consumidor utilizar uma 
fonte renovável de ener-
gia para a produção de 
seu produto, resulta em 
um valor imponderável 
a ser explorado pela em-
presa”, menciona o CEO 
e fundador da Elétron 
Energy, André Cavalca-
nti. 

Em 2019, o merca-
do de energia solar no 

Brasil cresceu mais de 
212%, alcançando a 
marca de 2,4 GW insta-
lados. Segundo a Aneel, 
foram instalados mais 
de 110 mil sistemas fo-
tovoltaicos de mini e mi-
crogeração, correspon-
dendo a R$ 4,8 bilhões 
e 15 mil profissionais 
trabalhando na área. Es-
tes são os últimos dados 
disponíveis da área, que 
atrai a atenção do bra-
sileiro em um momento 
pré-pandemia. Acred-
ita-se que o pós-pan-
demia seja um momen-
to ainda mais favorável 
para este mercado.

Em tempos de econo-
mia precisando de in-
centivo, a energia solar 
traz boas notícias nesse 
campo também. Segun-
do dados da Agência 
Internacional de Ener-
gia Renovável (Interna-
cional Renewable En-
ergy Agency – Irena), a 
energia solar é a fonte 
renovável que mais gera 
empregos no planeta, 
sendo responsável por 
mais de um terço dos 
mais de 11 milhões de 
empregos vindos de fon-

tes renováveis no mun-
do.

De acordo com dados 
da Associação Brasileira 
de Energia Solar Foto-
voltaica (ABSOLAR), a 
soma da potência insta-
lada (MW) no país pas-
sou de 7MW em 2012 
para 7.766 MW em 
2020. Em nosso país, 
mesmo lugares com 
menor incidência de 
raios solares ao longo 
do ano possuem capaci-
dade suficiente para ger-
ação de energia elétrica 
solar.

A Elétron Ener-
gy é uma empresa de 
soluções em energia que 
atua para fornecer pro-
dutos e soluções para 
consumidores indepen-
dentemente do porte. 
A empresa investirá R$ 
900 milhões em pro-
jetos de energias ren-
ováveis até 2024. O CEO 
conta que a empresa di-
sponibilizará a energia 
por assinatura a partir 
do próximo ano em es-
tados além de Minas 
Gerais. 

“Essa democratização 
do acesso à energia lim-

pa já é uma realidade em 
Minas Gerais e estará 
disponível em 2022 nos 
estados de Pernambuco, 
Pará e Maranhão. Um 
dos nossos pilares é a 
sustentabilidade, por-
tanto, nosso foco está 
no desenvolvimento 
de projetos de geração 
através de fontes ren-
ováveis. Atuamos em 
geração predominante-
mente através de fonte 
fotovoltaica (Solar), e 
também investimos na 
geração Eólica e temos 
3 pequenas centrais hi-
drelétricas (PCHs) em 
operação”, declarou 
Cavalcanti. 

A Aneel estima que, 
até o ano de 2024, mais 
de 1 milhão de consum-
idores devem passar a 
gerar a própria energia. 
Os investimentos to-
tais previstos até 2025 
são de R$ 25,8 bilhões. 
Vale a pena analisar este 
mercado com atenção e 
pensar na possibilidade 
de ter esta geração de 
energia econômica, eco-
logicamente correta e 
geradora de muitos em-
pregos.

SP prepara 4,5 milhões de carteiras de 
vacinação infantil contra a Covid-19

Da Redação

O Governo de São 
Paulo está pronto para 
começar a imunização 
de crianças de 5 a 11 
anos contra a Covid-19. 
A Secretaria de Comu-
nicação já elaborou o 
layout que será usado 

em cerca de 4,5 milhões 
de carteiras de vaci-
nação destinadas exclu-
sivamente ao público 
infantil.

O documento para 
controle das doses apli-
cadas em crianças será 
usado em todos os lo-
cais de vacinação contra 

o coronavírus. O design 
privilegia o topo do doc-
umento na cor amarela 
e a hashtag #VacinaJá 
em letras coloridas.

A antecipação de 
etapas administrativas 
é considerada funda-
mental para agilizar a

aplicação em cri-

anças, medida que já foi 
autorizada pela Anvisa 
(Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária). 
Pesquisa recente da Fi-
ocruz aponta que a vaci-
nação do público entre 5 
e 11 anos é determinante 
para aumentar a cober-
tura de imunização con-

tra a Covid-19 em todo o 
Brasil.

São Paulo também 
aguarda resposta da 
Anvisa a novo pedido 
do Instituto Butantan 
para uso da Coronavac 
na imunização infantil. 
O modelo da carteira in-
fantil de vacinação con-

tra a Covid-19 está dis-
ponível para download 
no link

https://www.saop-
aulo.sp.gov.br/wp-con-
tent/uploads/2021/12/
c a r t e i r i n h a - v a c i -
nacao-Campanha-Con-
tra-a-Covid19-Infan-
til-amarela-frente.jpg

Etecs de todo o Estado serão beneficiadas pelo 
PDDE Paulista

Da Redação 

O Centro Paula Sou-
za (CPS) está prepa-
rando os detalhes para 
que as Escolas Técnicas 
Estaduais (Etecs) pos-
sam receber recursos 
do Programa Dinheiro 
Direto na Escola, o 
PDDE Paulista. Aderin-
do, as unidades podem 
obter recursos de até 
R$ 100 mil ao ano para 
executar manutenção e 
pequenos reparos, aqui-
sição de equipamen-
tos e materiais e apoio 
a ações pedagógicas. 
O dinheiro é liberado 
e pode ser empregado 
com menos burocracia, 
embora a prestação de 
contas seja obrigatória.

Um grupo de tra-
balho está orientan-

do as providências 
necessárias à efetivação 
do PDDE Paulista. O 
grupo é responsável, por 
exemplo, pela prepa-
ração das orientações 
a serem encaminha-
das às Associações de 
Pais e Mestres (APMs) 
das Etecs, que ficarão 
encarregadas do uso 
desses recursos. “Nós 
já estamos recebendo 
e conferindo a docu-
mentação enviada pelas 
APMs”, afirma o chefe 
de gabinete do CPS, Ar-
mando Natal Maurício.

O PDDE Paulista é 
um programa do Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, implementado 
inicialmente na Secre-
taria estadual da Edu-
cação, com o objetivo 
de prestar assistência 

financeira suplemen-
tar às escolas públicas 
da educação básica da 
rede estadual, a fim de 
promover melhorias em 
sua infraestrutura física 
e pedagógica, com vis-
tas a fortalecer a partic-
ipação da comunidade e 
a autogestão escolar.

Computadores
A mesma lei que per-

mitiu a adesão do CPS 
ao PDDE Paulista in-
cluiu as Etecs e Facul-
dades de Tecnologia do 
Estado (Fatecs) na lei 
estadual 11.498/2003, 
que trata de Programas 
de Formação Continua-
da. O primeiro impac-
to dessa medida será a 
possibilidade de os pro-
fessores receberem R$ 
2 mil para a compra de 

notebooks ou desktops. 
Inicialmente, poderão 
ser beneficiados cerca 
de 12 mil educadores 
com uma previsão de 
investimento de R$ 
24 milhões. Os recur-
sos serão liberados em 
2022.

Em setembro de 
2021, o Governador 
João Doria anunciou in-
vestimentos nas Etecs e 
Fatecs da ordem de R$ 
145 milhões para com-
pra de kits para o ensi-
no híbrido, montagem 
de Salas de Integração 
Criativa com Espaços 
Maker e obras e refor-
mas em unidades do 
CPS. Na mesma ocasião 
foi anunciada a possibi-
lidade de adesão do CPS 
ao PDDE Paulista e à lei 
que permite a compra 

de computadores. Para 
que essas duas últimas 
novidades pudessem 
ser implementadas, 

Doria encaminhou à 
Assembleia Legislativa 
projeto de lei, que foi 
aprovado em outubro.
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O deputado estadu-
al Edmir Chedid (DEM) 
comunicou ao prefeito de 
Pedreira, Hamilton Ber-

nardes Junior, a liberação 
pelo Governo do Estado, 
através do Departamen-
to de Apoio ao Desenvol-

vimento dos Municípios 
Turísticos (DADETUR), 
vinculado à Secretaria 
de Estado de Turismo e 
Viagens, de uma verba no 
valor de R$ 615.073,96 
para a construção de área 
de exposição e mirante 
no Complexo Turístico do 
Morro do Cristo.

“O Município elabo-
rou o projeto executivo 
ao DADETUR. O investi-
mento foi autorizado de-
pois da análise realizada 

pelo Departamento, fato 
que garante a transparên-
cia em relação ao repasse 
de recursos financeiros 
do Governo Estadual a 
cidade de Pedreira. Esta 
prática é fundamental na 
Administração Pública, 
conforme temos defen-
dido na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo”, 
destacou na ocasião o de-
putado Edmir Chedid.

Para o prefeito Ha-
milton Bernardes Junior 

trata-se de mais um im-
portante investimento no 
setor de Turismo. “De-
senvolvemos uma série de 
obras no Morro do Cristo, 
entre elas a implantação 
do Jardim das Oliveiras, 
construção da nova Lan-
chonete, a instalação dos 
quadros dos Apóstolos, 
além da completa revitali-
zação do Teleférico. Ago-
ra vamos iniciar em breve 
a construção de área de 
exposição e mirante, tudo 

com o objetivo de criar 
novas atrações turísticas 
para Pedreira”, enfatizou 
Hamilton Bernardes.

O anúncio ocorreu du-
rante solenidade realiza-
da no dia 16 de dezembro, 
no Palácio dos Bandei-
rantes, quando o Gover-
no Estadual também re-
alizou a assinatura de 
parceria com o SEBRAE 
e o lançamento oficial do 
Programa Rotas Gastro-
nômicas.

Governo de São Paulo libera R$ 615 mil para 
construção de área de exposição e mirante no 

Complexo Turístico do Morro do Cristo

TURISMO:

Governo de São Paulo libera R$ 615 mil para construção de área de exposição e mirante no Complexo Turístico do Morro do Cristo

De Pedreira

A Secretaria de Agri-
cultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente com a co-
ordenação da administra-
ção do Zoo Bosque Mu-
nicipal “Prefeito Adolpho 
Lezi”, reuniu no último 

dia 11 de dezembro, uma 
equipe composta por mé-
dicos veterinários e biólo-
gos especialistas em fauna 
silvestre para realização 
de procedimentos de che-
ck up de rotina em um dos 
animais do plantel.

“Malhado, Jaguatiri-

ca (Leopardus Pardalis), 
macho e idoso precisa 
passar anualmente por 
check up de rotina para 
averiguação de possíveis 
patologias que podem 
surgir com a idade”, des-
tacou na ocasião a bióloga 
responsável Cristina Ba-

taglioli.
Ainda segundo a bió-

loga Cristina Baraglioli, o 
check up de rotina é com-
posto por uma série de 
exames como de imagem, 
coleta de material biológi-
co, avaliação cardiológica 
e odontológica, além de 

exames físicos realizados 
pelo clínico. “Com o ma-
lhado foi possível estabe-
lecer uma parceria com 
um corpo técnico com-
posto por especialistas em 
cardiologia, ultrassono-
grafia, anestesia e manejo 
de felinos para que todo 

o procedimento pudesse 
ser realizado com a maior 
segurança possível para 
nosso senhorzinho, que 
até onde foi possível cons-
tatar esbanja saúde e dis-
posição”, destacou.

Jaguatirica do Zoo Bosque passa por check up 
para averiguação de possíveis patologias

A Prefeitura receberá 
nos últimos dias do ano 
5 novos veículos que irão 
reforçar a frota em três 
diferentes e importantes 
setores da administra-
ção.

Entre eles estão dois 
Renault Duster Oroch, 
zero quilômetro, que se-
rão direcionados para o 
Departamento Munici-
pal de Promoção Social. 
Os automóveis, que cus-

taram R$ 191 mil, foram 
adquiridos com auxílio 
de verba obtida junto ao 
deputado estadual Ale-
xandre Pereira, no valor 
de R$ 150 mil.

A Saúde, por sua vez, 

passará a contar com um 
Renault Master Minibus 
Executive, também zero, 
doado pelo Governo do 
Estado, para o deslo-
camento de pacientes 
atendidos em unidades 

de saúde de referência 
da região.

Os outros dois veí-
culos, modelo Fiat Du-
cato, foram adquiridos 
por R$ 446.700, no to-
tal. Eles são novos, têm 

capacidade para até 16 
pessoas e serão utiliza-
dos pelo Departamento 
Municipal de Educação 
no transporte de alunos 
com necessidades espe-
ciais.

Holambra receberá 5 novos veículos para serviços 
em diferentes áreas
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A temporada de chuvas, que se intensificou com a chegada do verão, é propícia para que os entupimentos ocorram 

A temporada de chuvas, que se intensificou com a chegada do verão, é propícia para que os entupimentos ocorram 

De Holambra 

Desde que assumiu 
a concessão de água e 
esgoto na cidade de Ho-
lambra, a concessioná-
ria Águas de Holambra 
alerta a população sobre 
os cuidados necessários 
para inibir a ocorrência 
de extravasamentos de 
esgoto no município. A 
temporada de chuvas, 
que se intensificou com a 
chegada do verão, é pro-
pícia para que os entu-
pimentos ocorram. Mas 
por que isso acontece?

Quem explica é o co-
ordenador de Operações 
da Águas de Holambra, 
Alan Pedra. Segundo ele, 
na maioria das vezes, os 
extravasamentos ocor-
rem devido a ligações ir-

regulares, especialmente 
quando a rede de água 
pluvial está ligada à rede 
de esgoto. Alan contabi-
liza: em dias de chuva, 
há um aumento de, apro-
ximadamente, 70% nos 
casos de entupimentos.

“As redes coletoras 
de esgoto são dimensio-
nadas para receber ex-
clusivamente efluentes, 
sendo que toda água de 
chuva deve ser destinada 
às guias e bocas de lobo 
(bueiro), que são proje-
tadas para esse volume 
que, aliás, é muito maior 
que o de esgoto”, afirma 
Alan.

Os entupimentos 
acontecem porque os tu-
bos que recebem a água 
de chuva coletam tam-
bém a água dos ralos dos 

quintais e das garagens. 
“Dessa forma, a rede de 
esgoto recebe também 
grande quantidade de 
terra, pedras e poeira. 
Como a rede de esgo-
to não é projetada para 
receber esse volume de 
materiais, ocorrem os 
entupimentos e até o re-
torno de esgoto dentro 
das residências. Infeliz-
mente, é um absurdo a 
quantidade de lixo re-
movida das tubulações 
principalmente nestas 
épocas”, diz o coordena-
dor.

A Águas de Holambra 
lembra que a ligação cor-
reta da água pluvial e da 
rede coletora de esgoto 
na residência evita en-
tupimentos e retorno de 
esgoto, além de prejuí-

zos.
Fique atento:
– A água de chuva não 

pode estar ligada à rede 
de esgoto. Esta práti-
ca, além de ilegal, causa 
transtornos e prejuízos, 
pois provoca entupimen-
to, rompimento de tubu-
lação e transbordamento 
de esgoto nas ruas ou 
dentro do imóvel;

– As águas de chuva 
devem ser conduzidas 
para as sarjetas, de onde 
vão para as bocas de lobo 
e seguem seu trajeto para 
os rios;

– Para verificar se as 
instalações de sua resi-
dência estão corretas, 
basta jogar um pouco de 
corante no ralo do quin-
tal de seu imóvel. Se a 
água colorida chegar até 

a sarjeta, significa que a 
ligação está correta;

– Para regularizar as 
instalações, tanto da li-
gação da rede de esgoto 

do imóvel ou para desla-
crar a caixa de inspeção, 
é preciso contatar o ser-
viço de um pedreiro de 
sua confiança.

Ligações irregulares são principais 
causas de extravasamentos

Com a aproximação 
do fim do ano e a queda 
na demanda de atendi-
mento por causa de fes-
tividades e das férias, 
a Prefeitura realiza um 

redimensionamento das 
atividades em diversos 
setores da administra-
ção pública. Assim, os 
serviços terão expedien-
te alterado entre os dias 

20 de dezembro e 2 de 
janeiro.

As unidades básicas 
de saúde do Fundão e do 
Palmeiras irão fechar em 
20 de dezembro e serão 
reabertas na segunda-
feira, dia 3 de janeiro. Os 
PSFs Santa Margarida e 
Imigrantes suspenderão 
as atividades nos dias 
24 e 31. A Farmácia da 
Policlínica ficará fecha-
da para reforma entre os 
dias 27 de dezembro e 2 
de janeiro. Pacientes que 
fazem uso de medica-
mento contínuo podem 
retirar o item nos dis-
pensários dos PSFs Imi-
grantes e Santa Margari-

da. Os remédios de alto 
custo devem ser solici-
tados antecipadamente 
até 23 de dezembro.

A vacinação contra 
a Covid-19, que acon-
tece regularmente no 
Salão da Terceira Idade 
às quartas e sextas-fei-
ras, não será realizada 
nos dias 24 e 31 de de-
zembro. A Policlínica 
Municipal de Holambra 
funcionará como de cos-
tume, 24 horas por dia, 
sem qualquer interrup-
ção, assim como o Servi-
ço de Ambulância (192).

As atividades nas cre-
ches municipais serão 
paralisadas de 24 de de-

zembro a 2 de janeiro de 
2022. A partir do dia 3 
todas as unidades fun-
cionarão normalmente.

Os trabalhos no De-
partamento de Promo-
ção Social, no Centro de 
Referência da Assistên-
cia Social, o CRAS, no 
Salão da Terceira Ida-
de (atividades da área 
social) e no Núcleo de 
Atenção e Orientação Te-
rapêutica ao Trabalho, o 
NAOTT, serão interrom-
pidos na segunda-feira, 
dia 20, e retomados em 
3 de janeiro de 2022. No 
Paço Municipal as ativi-
dades ficam suspensas 
entre 27 de dezembro e 

2 de janeiro.
Os ônibus do trans-

porte público municipal 
não irão circular apenas 
nos dias 25 de dezembro 
e 1º de janeiro. A coleta 
de lixo funcionará nor-
malmente. A de reciclá-
veis será suspensa em 24 
e 31 de dezembro, assim 
como os serviços de var-
rição de áreas públicas.

De acordo com a di-
retora municipal de Ad-
ministração e Recursos 
Humanos, Grassi Go-
mes, as adequações per-
mitem que os servidores 
saiam de férias sem que 
haja prejuízo dos servi-
ços públicos.

Serviços públicos têm funcionamento 
alterado em função das festividades de 

fim de ano

Postos do Poupatempo estarão fechados 
na véspera e feriado de Ano Novo, dias 31 

de dezembro e 1º de janeiro 
Da Redação

Nesta sexta-feira, 31 
de dezembro, e no dia 
1º de janeiro, os pos-
tos do Poupatempo em 
todo o estado de São 
Paulo estarão fechados 
devido à comemoração 
de Ano Novo. As uni-

dades reabrem em seu 
horário habitual a partir 
de segunda-feira (3/1), 
mediante agendamento 
prévio pelos canais digi-
tais do programa.  

Durante o feriado, o 
cidadão poderá acessar 
as plataformas digitais 
do programa, que con-

tam com mais de 180 
serviços eletrônicos, 
24 horas por dia, sete 
dias por semana, com 
segurança e comodi-
dade. Entre as opções, 
estão renovação de 
CNH, emissão do At-
estado de Antecedentes 
Criminais, consulta de 

IPVA, carteira de vaci-
nação digital contra a 
Covid-19, entre outros. 
Importante reforçar que 
os atendimentos nos 
postos do Poupatempo 
são realizados somente 
para serviços que de-
pendem da presença 
do cidadão para serem 

concluídos, como os de 
RG (primeira via e ren-
ovação com alteração 
de dados), transferên-
cia interestadual e mu-
dança nas característi-
cas de veículos, por 
exemplo.  

O atendimento pres-
encial é realizado me-

diante agendamento 
prévio de data e horário. 
Para isso, o cidadão 
pode utilizar os canais 
digitais do programa – 
portal www.poupatem-
po.sp.gov.br, aplicativo 
Poupatempo Digital ou 
totens de autoatendi-
mento.  

Prefeitura de Pedreira disponibiliza link para 
a participação popular no Plano Municipal de 

Saneamento Básico
O prefeito Hamil-

ton Bernardes Junior 
através do Decreto Nº 
3373, de 19 de novem-
bro de 2021, criou a 
Comissão de Revisão 
do Plano Municipal de 
Saneamento Básico re-
sponsável pela coorde-
nação e pela operacio-
nalização do processo 
de revisão da Política e 
do Plano Municipal de 
Saneamento Básico do 
Município de Pedreira.

A Comissão será re-
sponsável pela coor-
denação, orientação, 

assessoramento e acom-
panhamento da revisão 
do Plano Municipal de 
Saneamento Básico, di-
vulgando as propostas 
do Plano e dos estudos 
que as fundamentam, 
estando disponíveis 
para consulta virtual no 
seguinte link: https://
d o c s . g o o g l e . c o m /
forms/d/1OnJIGAo-
B o N Q H j o A Y G J f _
r6bl_942q3CO_3H1d-
DoQnto/edit no site da 
Prefeitura Municipal de 
Pedreira: www.pedrei-
ra.sp.gov.br.

As audiências públi-
cas serão realizadas de 
forma híbrida, virtual 
e presencial, nos dias 
11 de janeiro e 1º de fe-
vereiro de 2022, além da 
consulta pública de for-
ma presencial nos dias 
18, 20, 25 e 27 de janei-
ro, sendo cada uma em 
um bairro estratégico 
do Município de forma 
a prestigiar ainda mais 
a participação popular 
na elaboração do Plano.

Após a realização da 
consulta pública virtu-
al, das quatro consul-

tas públicas presenciais 
e das duas audiências 
públicas, consideran-
do as sugestões popu-

lares que guardem vi-
abilidade, o texto final 
do Plano Municipal de 
Saneamento Básico de-

verá ser encaminhado à 
Câmara Municipal para 
votação até o dia 21 de 
fevereiro de 2022.
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Dado inclui consultas, exames complementares e laboratoriais, cirurgias, receitas atendidas na assistência farmacêutica, além do serviço de ambulância e transporte sanitário 

SAÚDE:

Saúde de Holambra realiza mais de 240 
mil atendimentos em 2021

A rede municipal 
de saúde de Holambra 
realizou esse ano, en-
tre 1º de janeiro e 20 
de dezembro, 243.203 
atendimentos – dado 
que inclui consultas, 
exames complemen-
tares e laboratoriais, 
cirurgias, receitas aten-
didas na assistência 
farmacêutica, além do 
serviço de ambulância 
e transporte sanitário.

A maior parte desse 
número refere-se a 
consultas médicas: 
foram 86.606 em 2021. 
Entre os serviços con-
siderados no balanço 
estão clínica geral, pe-
diatria, ginecologia, 
odontologia e nutrição, 
nas unidades dos bair-
ros e na Policlínica, 
onde somam-se as es-
pecialidades de oftal-

mologia, dermatologia, 
cardiologia, otorrino-
laringologia, fonoaudi-
ologia, psicologia, gas-
troenterologia, terapia 
ocupacional, ortopedia, 
psiquiatria, fisiotera-
pia, urologia, neurolo-
gia e vascular. Deste, 
39.353 correspondem 
a pronto-atendimentos 
na Policlínica Munici-
pal.

A rede ofereceu, du-
rante o ano, 3.937 ex-
ames complementares, 
como ultrassonogra-
fias, ressonâncias mag-
néticas, tomografias 
computadorizadas e 
mamografias. 362 ciru-
rgias gerais, pediátricas 
e oftalmológicas foram 
realizadas de janeiro 
até agora. Somente no 
período compreendi-
do entre os dias dia 8 

de novembro e 17 de 
dezembro, com a real-
ização da “Arrancada 
da Saúde”, iniciativa 
voltada ao atendimen-
to da demanda de con-
sultas, cirurgias e de 
exames laboratoriais 
e de especialidades, 
foram realizados 1.320 
exames de ressonância 
magnética, tomografia, 
ultrassom, audiome-
tria e nasofibroscopia, 
além de 240 cirurgias 
oftalmológicas, gerais e 
pediátricas.

A Farmácia Munici-
pal recebeu 31.976 re-
ceitas médicas. Foram 
realizados 20.151 aten-
dimentos pelo Serviço 
de Ambulância e Trans-
porte Sanitário. Os ex-
ames laboratoriais 
somaram 100.717 aten-
dimentos.

Vacinação contra a 
Covid-19

A vacinação contra a 
Covid-19 teve início em 
Holambra no dia 21 de 
janeiro. De lá para cá, 
de acordo com dados do 
Vacinômetro do Esta-
do de São Paulo, foram 
aplicadas 29.601 doses 
do antígeno contra a 
doença no município. 
91,5% dos holam-
brenses já receberam 
a 1ª dose do antígeno. 
86,58% tomaram as 
duas doses ou a vacina 
de dose única e 18,5% 
receberam o reforço do 
imunizante.

“Saúde é priori-
dade em nosso gov-
erno. Não poupamos 
esforços durante este 
ano para agilizar e ga-
rantir um atendimento 

ainda melhor em todas 
as nossas unidades”, 
disse o prefeito Fer-
nando Capato. “Foi um 
ano difícil pelo enfren-
tamento da pandemia, 
mas arregaçamos as 

mangas, adquirimos 
equipamentos, reorga-
nizamos o fluxo e es-
truturamos nosso aten-
dimento para garantir 
assistência para todos 
os holambrenses”.

Dados divulgados 
pelo Departamen-
to Municipal de Saú-
de nesta quinta-feira, 
dia 23 de dezembro, 
revelam o registro de 
14 novos casos de Co-
vid-19 em Holambra 
ao longo dos últimos 7 
dias.

A cidade contabi-
liza, desde o início da 
pandemia, 2.160 ca-

sos e 15 óbitos. Neste 
momento, 9 pessoas 
aguardam, em isola-
mento domiciliar, o 
resultado de exames. 
O bairro Imigrantes 
soma 609 confirma-
ções, seguido do Cen-
tro com 202 e do Groot 
com 193 registros.

“Temos uma nova 
variante do vírus em 
circulação e as fes-

tas de fim de ano se 
aproximam. Não é o 
momento de afrouxar 
os cuidados. A higie-
nização frequente das 
mãos, o uso de más-
cara de proteção e o 
distanciamento entre 
as pessoas precisam 
ser mantidos”, disse o 
diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. “Fundamen-

tal também ficar aten-
to ao recebimento das 
doses da vacina nas 
datas corretas”.

Até o momento, 
91,5% dos holambren-
ses já receberam a 
1ª dose do antígeno. 
86,58% tomaram as 
duas doses ou o antí-
geno de dose única e 
18,5% receberam o re-
forço do imunizante.

Holambra registra 14 novos casos de 
Covid-19 ao longo da semana

A Secretaria Municipal 
da Saúde de Santo Antô-
nio de Posse realiza na 
quarta-feira, dia 29 de de-
zembro, durante o reces-
so das festividades de fim 
de ano, um plantão de va-
cinação contra Covid-19, 
na sala de vacinação da 
Vigilância Epidemiológi-
ca, das 7h às 12h. Serão 
aplicadas a primeira e a 

segunda dose dos imuni-
zantes, além da dose de 
reforço.

Vale lembrar que o in-
tervalo para aplicação da 
dose de reforço dos imu-
nizantes da CoronaVac, 
AstraZeneca e Pfizer é 
de 4 meses. Aqueles que 
foram vacinados com o 
imunizante Janssen, de 
dose única, podem rece-

ber o reforço do mesmo 
fabricante após 61 dias. 
No entanto, com a ausên-
cia desta vacina devido ao 
não envio de doses pelo 
Ministério da Saúde, o 
reforço pode ser adminis-
trado com uma dose da 
Pfizer (RNA mensageiro).

Os pontos facultati-
vos ocorrem nos dias 24, 
27, 28, 29, 30 e 31 de de-

zembro, não havendo ex-
pediente das repartições 
públicas municipais. A 
campanha de imunização 
retorna normalmente no 
dia 3 de janeiro de 2022. 
O Pronto Socorro irá fun-
cionar normalmente.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Saúde realiza plantão de vacinação contra 
Covid-19 no dia 29 de dezembro

Mogi Guaçu zerou ocupação de leitos de UTI 
por pacientes com Covid-19

De Mogi Guaçu

Neste domingo, 26 de 
dezembro, Mogi Guaçu 
zerou a ocupação de leitos 
de UTI Covid-19. Segun-
do dados da Vigilância 

Epidemiológica (VE), 
pela primeira vez não há 
pacientes internados em 
decorrência da doença na 
cidade tanto na rede públi-
ca quanto na rede privada. 
O município chegou a ter 

lotação total da unidade 
de terapia intensiva entre 
os meses de março e junho 
de 2021, durante o pico da 
pandemia do coronavírus.

A taxa de ocupação de 
enfermaria-Covid tam-

bém está zerada na rede 
privada e é de 5% na rede 
pública. Para o secretário 
de Saúde, Gildo Martin-
ho de Araújo, o índice at-
ual é uma vitória para a 
população guaçuana que 
entendeu a gravidade da 
doença e tem procura-
do as unidades de saúde 
para se imunizar contra a 
doença.

“A vacinação é um ato 
de proteção coletiva e es-
tamos vendo na prática 
os resultados. Com mais 
pessoas vacinadas, cria-
mos barreiras de proteção 
e conseguimos diminuir 
a transmissão do vírus, 
assim como diminuir a 
probabilidade do desen-
volvimento de quadros 
graves da doença e, em 
especial, a mortalidade”, 
comemorou o secretário.

E para que os números 
continuem caindo positi-
vamente, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde continua 
promovendo vacinação 

de livre demanda na últi-
ma semana desse ano. O 
atendimento é sempre no 
horário das 8h às 11h em 
12 unidades de saúde sen-
do: Guaçu Mirim, Rosa 
Cruz, Centro de Saúde, 
Hermínio Bueno, Zani-
boni I, Zaniboni II, Fanti-
nato, Ypê Pinheiro, Santa 
Terezinha, Santa Cecília, 
Suécia e Guaçuano.

Não há necessidade 
de agendamento. A ação 
é para 1ª dose que é des-
tinada a qualquer pessoa 
com mais de 12 anos e a 2ª 
dose para quem está com 
o complemento em atra-
so. Já a dose de reforço 
ou 3ª dose, é para quem 
recebeu a 2ª dose há mais 
de quatro meses. É im-
portante destacar que as 
pessoas levem o compro-
vante de vacinação, caso 
já tenha tomado alguma 
dose e o comprovante de 
endereço.

“A vacinação livre de-
manda mostrou-se uma 

ação positiva de estraté-
gia dentro da campanha 
de imunização do mu-
nicípio no combate con-
tra a Covid-19. Assim, é 
uma opção a mais para as 
pessoas completarem o 
esquema vacinal, tão im-
portante no combate de 
proteção contra o coro-
navírus”, comentou ele.

Atualização
Boletim Covid-19 di-

vulgado pela Vigilância 
Epidemiológica nes-
ta segunda-feira, 27 de 
dezembro, apontam 10 
novos casos confirmados 
da doença nas últimas 96 
horas e três pacientes in-
ternados em enfermaria.

Em Mogi Guaçu, até o 
momento, 267.712 doses 
foram aplicadas no mu-
nicípio desde o início da 
campanha, sendo 123.521 
de primeira dose, 115.333 
de segunda dose, 3.995 
doses única e 24.863 dos-
es de reforço.
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MOBILIDADE:

Crianças dão dicas de segurança para o período de férias escolares

Crianças atendidas pelo Grupo TUMM (Todos 
Unidos Mudaremos o Mundo), de Mococa, 

gravaram um vídeo com informações 
importantes 

As férias escolares 
chegaram e, no trânsito, 
todo cuidado é pouco – 
principalmente com as 
crianças! Para aproveit-
ar o verão sem qualquer 
problema, é preciso ori-
entá-las sobre os cuida-
dos que devem ter no dia a 
dia no trânsito. Pensando 
nisso, crianças atendidas 
pelo Grupo TUMM (To-
dos Unidos Mudaremos o 

Mundo), de Mococa, gra-
varam um vídeo com in-
formações importantes. 
Assista o vídeo através do 
link: https://youtu.be/
WCdBvdHUkEc

A Renovias apoia o 
projeto “Arte levada a 
Sério”, através de doação 
incentivada através do 
Fundo Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Ad-
olescente de Mococa, que 

tem como finalidade des-
pertar a percepção de cri-
anças e adolescentes para 
a sinalização de trânsito, 
vertical e horizontal, at-
ravés da construção de 
atividades de arte edu-
cação.

Confira mais algumas 
dicas importantes para as 
crianças neste período de 
férias escolares:

Na cidade, ande sem-
pre pela calçada e o mais 
afastado da rua possível

Se precisar atravessar 
rodovias, faça sempre 
com o acompanhamento 
de um adulto

Jamais caminhe ou 
ande de bicicleta ouvindo 
música no fone de ouvi-
do! Isso tira a sua atenção 
sobre o que está aconte-
cendo ao seu redor

Evite correr próximo 
de ruas ou rodovias. Lu-

gar de brincar é longe 
de entradas e saídas de 
veículos. Prefira parques 
ou praças para gastar sua 
energia!

Deixou algo cair du-
rante a travessia? Não 
volte para buscar algo no 
chão. Se for realmente 
necessário, peça auxílio 
para um adulto!

Ao desembarcar de um 
veículo, sempre prefira 
sair pelo lado direito (da 
calçada)

Quando andar de 
bicicleta, prefira utilizar 
roupas claras e nunca se 
esqueça dos equipamen-
tos de proteção!

O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia aos motor-
istas. Para acioná-lo, bas-
ta ligar 0800 055 9696 

ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser ob-
tidas pelo site www.reno-
vias.com.br.

A malha viária da 
Renovias liga Campi-
nas, Circuito das Águas 
e sul de Minas: SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/

Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande 
do Sul), SP-350 (Casa 
Branca/São José do Rio 
Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo.

Etecs classificam 29 projetos para a edição de 
2022 da Febrace

Da Redação

Estudantes e profes-
sores das Escolas Técni-
cas Estaduais (Etecs) de 
diversas regiões do Esta-
do mais uma vez vão rep-
resentar o Centro Paula 
Souza (CPS) na Feira 
Brasileira de Ciências e 
Engenharia (Febrace). 
Ao todo, foram selecio-
nados 29 trabalhos de 
18 Etecs para disputar 
a final da 20ª edição 
do evento nas áreas de 
Ciências (Exatas, da Ter-
ra, Biológicas, da Saúde, 
Agrárias, Sociais e Hu-
manas) e Engenharias.

A mostra é promovi-
da anualmente pela Es-
cola Politécnica da Uni-

versidade de São Paulo 
(Poli-USP), por meio 
do Laboratório de Siste-
mas Integráveis (LSI-
Epusp). A feira ocorrerá 
entre os dias 21 e 25 de 
março de 2022. Nesse 
período, serão realiza-
das simultaneamente a 
Mostra Virtual de todos 
os projetos finalistas e a 
Mostra Presencial de até 
70 projetos de destaque. 
A apresentação presen-
cial ocorrerá no campus 
da Universidade de São 
Paulo (USP), na Capital. 
O formato híbrido da 
feira está condicionado 
às orientações das au-
toridades sanitárias em 
relação à Covid-19 vigen-
tes em março do próxi-

mo ano.
Durante as mostras 

Virtual e Presencial, 
serão avaliados os tra-
balhos de destaque e 
identificados os pri-
meiros, segundos, ter-
ceiros e quartos lugares 
de cada categoria. Os 
premiados recebem tro-
féus, medalhas e certifi-
cados. Diversas institu-
ições públicas e privadas 
oferecem prêmios, como 
estágios, bolsas de es-
tudo, equipamentos 
eletrônicos, visitas técni-
cas e credenciais para 
participação em feiras 
nacionais e internacio-
nais.

Entre os prêmios 
mais cobiçados estão as 

credenciais para estu-
dantes de nove projetos 
selecionados represen-
tarem o Brasil na maior 
feira pré-universitária 
do mundo: a Regeneron 
ISEF (Internacional Sci-
ence and Engineering 
Fair), com previsão de 
ser realizada em maio de 
2022, nos Estados Uni-
dos.

Na edição de 2021 da 
mostra, 13 Etecs partici-
param com 18 projetos. 
Um dos destaques foi 
o projeto estaques foi o 
projeto Água Automa-
tizada: Desenvolvimen-
to de um Drone à Base 
de Microcontroladores, 
da aluna Rafaela Cur-
cio, do Ensino Técni-

co Integrado ao Médio 
(Etim) de Química da 
Etec Benedito Storani, 
de Jundiaí, vencedor na 
categoria Engenharia. A 
estudante também con-

quistou o terceiro lugar 
na Feira Internacional 
de Ciências Regeneron 
ISEF e o prêmio da Asso-
ciação dos Engenheiros 
Politécnicos.

Sicredi União PR/SP doa 165 toneladas de 
alimentos

Da Redação

No ano em que cerca 
de 19 milhões de bra-
sileiros enfrentaram 
situação de fome, segun-
do a Rede Brasileira de 
Pesquisa em Soberania 
e Segurança Alimentar 
e Nutricional, uma ini-
ciativa da Sicredi União 
PR/SP ajudou a levar al-
imentos para a mesa de 
milhares de famílias.

Por meio da campanha 
Árvore Solidária, os mais 
de 1,3 mil colaboradores 
das agências e da sede 
da instituição financei-

ra cooperativa doaram 
e ajudaram a arrecadar 
alimentos, com direito a 
uma boa notícia: o desa-
fio de 150 toneladas foi 
superado e a cooperativa, 
pela primeira vez, atin-
giu 165 toneladas de ali-
mentos como arroz, fei-
jão, farinha, açúcar, leite, 
entre outros perecíveis e 
não perecíveis, além de 
produtos de higiene, fral-
das e brinquedos. As do-
ações beneficiaram mais 
de 10 mil pessoas atendi-
das por 166 entidades.

Neste ano, a ação, 
que chegou à 12ª edição, 

começou na segunda 
quinzena de novem-
bro e foi realizada nas 
112 agências da Sicredi 
União PR/SP instaladas 
nas regiões Norte e No-
roeste do Paraná, e, em 
São Paulo, nas regiões 
Centro e Centro Leste 
Paulista.

Com 21 cidades en-
volvidas na campanha, 
a regional Centro Leste 
Paulista teve o município 
que mais arrecadou em 
2021: Mogi Guaçu. Na 
cidade foram angariadas 
quase 11 toneladas, sen-
do 9.800 kg de alimen-
tos não perecíveis e 980 
kg de tomates. Todo o 
conteúdo arrecadado foi 
distribuído a mais de 20 
entidades.

Ainda na mesma 
região, mas em São 
João da Boa Vista, pelas 
três agência na cidade 
– Centro/Mantiqueira 
e Unimed -, foram ar-
recadados mais de 2,5 
toneladas (2.500kg) de 
alimentos não perecíveis 
e não perecíveis, além de 
produtos de limpeza, que 
vão beneficiar de três a 

quatro instituições, en-
tre elas a Cara Limpinha, 
que cuida de crianças 
retiradas dos pais por 
maus-tratos e ou pais de-
pendentes químicos; Asi-
lo São José, que atende 
idosos deixados por suas 
famílias; e Lar dos Vicen-
tinos, que ajuda famílias 
carentes em São João.

CENTRO PAULISTA
Na regional Centro 

Paulista, com 14 cidades 
integrantes, Piracicaba 
liderou a arrecadação 
com cinco toneladas de 
mantimentos nas qua-
tros agências instaladas 
no município. A maior 
parte do montante ar-
recadado foi revertida à 
Central Única das Fave-
las (Cufa) e o restante 
dos alimentos dividido 
entre o Exército das For-
miguinhas, Associação 
Beneficente São Vicente 
de Paula e os Vicentinos 
da Igreja de Santa Terez-
inha.

Já na cidade de Li-
meira, as duas agências 
localizadas no município 
arrecadaram 2.100 kg de 

donativos e que foram 
repassados ao Asilo João 
Kühl Filho e ao Centro 
Social Alessandra Neves.

Em Rio Claro, foram 
angariados cerca de 
duas toneladas de ali-
mentos não perecíveis e 
o montante arrecadado 
pela agência da cidade 
irá beneficiar cinco en-
tidades: Associação das 
Catadoras de Lixo Reci-
clável, Lar Bethel, Abri-
go São Vicente de Paula, 
Rede Rio-clarense de 
Combate ao Câncer e a 
ONG Da Rua Para Casa.

É o 12º ano que a Si-
credi União PR/SP real-
iza a ação no período na-
talino. A campanha vai 
ao encontro dos Objeti-
vos de Desenvolvimento 

Sustentável (ODSs), Pac-
to Global (Global Com-
pact) da Organização das 
Nações Unidas (ONU) ao 
qual a instituição finan-
ceira cooperativa é sig-
natária.

SOBRE A SICREDI 
UNIÃO PR/SP

A Sicredi União PR/
SP é uma das 108 co-
operativas do Sistema 
Sicredi. Com atuação 
no norte e noroeste do 
Paraná, centro e leste 
de São Paulo, tem 111 
agências em mais de 80 
municípios. Conta com 
1,2 mil colaboradores e 
quase 400 mil associa-
dos que, como são sócios, 
têm participação nas de-
cisões e resultados.
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Guaçuano com deficiência visual participa da Corrida Internacional de São Silvestre, tradicional evento esportivo que sempre acontece no último dia do ano 

ESPORTES:

Projeto SuperAção apresenta resultados e 
profissionais são homenageados pelo Conselho 

de Esportes

47° Jogos de Verão 2022 tem data adiada para 
para julho de 2022 

De Itapira

Na última quarta-fei-
ra, 15, os Coordenadores 
Técnico e Administrativo 
do Projeto SuperAção, 
professor Dr. Moisés Di-
ego Germano e a profes-
sora Ms. Priscila Samora 
Godoy Ribeiro, respecti-
vamente, apresentaram 
ao Prefeito Toninho 

Bellini os resultados do 
1° Programa de Trein-
amento Físico para In-
divíduos com Doenças 
Crônicas e Metabólicas 
– o Projeto SuperAção. 
Também participaram 
o vice-prefeito Mário da 
Fonseca, o Secretário 
de Esportes Flávio Bo-
retti, o Secretário de 
Saúde Vladen Vieira, o 

Secretário de Governo 
Sandro Cesar Oliveira 
Almeida, o Diretor de 
Esportes Flávio Figue-
iredo e o vereador André 
Siqueira.

Iniciado em junho 
desse ano, o Projeto Su-
perAção foi idealizado 
para oferecer treinamen-
to personalizado para 
pacientes com hiper-
tensão, diabetes, obesi-
dade ou com Síndrome 
Pós-Covid. Realizado at-
ravés de parceria entre a 
Secretaria de Esportes e 
Lazer e a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, aten-
deu aproximadamente 
130 pacientes.

Durante a apresen-
tação dos resultados, 
Germano falou da met-
odologia das aulas e de 
como o planejamento 
das atividades volta-
das para cada aluno de 
acordo com suas neces-

sidades e dificuldades 
impactou nas estatísti-
cas. Ele mostrou gráfi-
cos dos dados obtidos ao 
longo das medições feit-
as por oito semanas que 
mostraram significati-
vas melhoras nos índi-
ces de pressão arterial, 
relação cintura x quadril, 
equilíbrio, tempo para 
percorrer dez metros, re-
sistência de força, flexib-
ilidade e potência.

A aluna Leonilde 
Alves de Almeida, da 
UBS Vila Ilze, gravou um 
depoimento falando dos 
benefícios do projeto. 
“Eu não conseguia esti-
car meu braço e agora 
consigo. Melhorou mui-
to as pernas e a coluna. 
Estou muito feliz com os 
resultados”, disse. 

João Fracarolli Neto, 
da UBS Central, é um 
dos alunos com Sín-
drome Pós-Covid. Ele 

teve a doença em abril 
e ficou internado por 15 
dias no Hospital. “Foi at-
ravés do SuperAção que 
eu consegui voltar ao 
meu normal. Consegui 
voltar com a respiração, 
com minha força nor-
mal. Foi muito bom pra 
mim e recomendo a to-
dos”, relatou.

Para participar do Su-
perAção é necessário que 
o paciente que possua al-
guma das comorbidades 
descritas acima procure 
pela de enfermagem de 
sua Unidade Básica de 
Saúde de referência. 

Premiação do CMEL
Na noite de quar-

ta-feira, o CMEL (Con-
selho Municipal de Es-
portes e Lazer) realizou 
a premiação Destaques 
Esportivos 2021 e hom-
enageou os professores e 
equipe técnica envolvida 

no Projeto Superação, 
dentre eles o Prefeito 
Toninho Bellini. A sole-
nidade aconteceu no an-
fiteatro do UNIESI.

Foram homenagea-
dos os professores Ta-
mara Gervazoni, Mar-
cos Gasparino Schimidt, 
Renato Verzani, Renata 
Nucci, Thabata Camar-
go Candreva, Leandro da 
Silva de Araujo, Fabrício 
Silvestre, Thales Storari 
e Lais de Freitas Ferla 
Mendes, além dos co-
ordenadores do projeto 
Moisés Diego Germano 
e Priscila Samora Godoy 
Ribeiro.

O Prefeito Toninho 
Bellini, o Secretário de 
Esportes e Lazer Flávio 
Boretti, o Secretário de 
Saúde Vladen Vieira e 
o Diretor de Esportes 
Flávio Figueiredo tam-
bém receberam a medal-
ha.

De Itapira

A Secretaria de Es-
porte e Lazer de Ita-
pira torna público 
que a 47ª edição dos 
Jogos de Verão que 
aconteceria no perío-
do de 22/01/2022 a 
18/02/2022 foi adi-
ada para o perío-

do de 09/07/2022 à 
30/07/2022. A alter-
ação de nome do evento 
ainda está sendo dis-
cutida.

No início do mês 
de dezembro algumas 
equipes pediram para 
que a SEL verificasse a 
possibilidade de mu-
dança de data do evento 

levando em consider-
ação que várias cidades 
da região já cancelaram 
as festas de fim de ano 
e até mesmo o Carnaval 
de 2022. 

Foram estudadas 
várias possibilidades, 
dentre elas a de realizar 
o evento sem a abertu-
ra e sem público duran-

te os jogos. Contudo, a 
Secretaria entende que 
o “brilho” que o evento 
possui durante sua ab-
ertura e a participação 
da comunidade torce-
dora seria perdido.

Sendo assim, após 
realização de várias re-
uniões junto com as qua-
tro equipes envolvidas 

no evento (Bob Marley, 
Hawaianos, Magnatas e 
Recreativa) e tendo em 
vista as incertezas que 
acompanham a pan-
demia do COVID-19, 
a o pasta entende que 
seria totalmente in-
coerente de ambas as 
partes (setor público e 
as equipes tradicionais 

e renomadas) realizar 
um evento que pro-
moveria a aglomeração 
de aproximadamente 
2000 pessoas. 

A Secretaria de Es-
portes e Lazer agradece 
a compreensão dos di-
rigentes, atletas, torce-
dores e de comunidade 
frente à decisão.

De Mogi Mirim

Acontece no dia 31 
de dezembro a 1ª São 
Silvestre do Clube Mo-
giano. A corrida está 
agendada para a mesma 
data da tradicional prova 
paulistana e recebeu 200 
inscrições.

O número era limita-
do. Serão duas distân-
cias. A largada dos 15 
quilômetros está mar-

cada para as 6h45 e, a 
partir das 7h, acontece a 
largada dos atletas dos 6 
quilômetros.

A largada e a chegada 
serão dentro do Clube 
Mogiano. No percurso, 
vias como Avenida Adib 
Chaib, Rua José Ajub, 
Rua Sete de Setembro, 
Rua Campo Grande e 
Rua dos Ferroviários.

Os munícipes estão 
convidados a acompa-

nhar os atletas pelas 
ruas, nesta prova que 
promete integrar o ca-
lendário regional nos 
próximos anos. A segun-
da edição, para 2022, já 
consta na programação 
e deve ter novidades, 
como a parceria com a 
Sejel.

Os participantes de-
vem retirar o kit no dia 
da prova. Serão entre-
gues camiseta, máscara, 

gel carboidrato, além de 
suco, frutas, água e sor-
vete ou açaí.

A prova tem o apoio 
da Secretaria de Espor-
te Juventude e Lazer, 
Secretaria de Agricultu-
ra, Meio Ambiente e de 
Obras, Habitação Popu-
lar e Mobilidade Urbana 
e Secretaria de Seguran-
ça Pública, além da Ski-
na do Aço, New Sorvetes, 
Lindoia Verão, Espaço 

One, Life Sucos, Good 
Bom Supermercados, 
Damas e Reis Ilumina-

ção Profissional, Unimed 
Regional Baixa Mogiana 
e Sônia Esportes.

São Silvestre do Clube Mogiano acontece 
no dia 31 

Guaçuano com deficiência visual competirá 
na 96ª Corrida de São Silvestre

De Mogi Guaçu

Pela primeira vez, 
Mogi Guaçu terá a par-
ticipação de um parat-

leta guaçuano com 
deficiência visual na 
Corrida Internacional 
de São Silvestre, tradi-
cional evento esportivo 

que sempre acontece 
no último dia do ano, 
em 31 de dezembro, 
nas ruas da cidade de 
São Paulo. A cidade 

será representada pelo 
paratleta Clodoaldo 
César do Prado, que 
será guiado pelo atle-
ta e voluntário Marcos 
Roberto Falsetti.

“Marcos Roberto 
Falsetti tem experiên-
cia em participar de 
eventos de corrida de 
rua com alguns re-
sultados expressivos 
na categoria, porém, 
como guia de pessoa 
com deficiência visu-
al também será a pri-
meira vez”, contou o 
treinador do paratleta 
guaçuano e assessor da 
Secretaria de Esporte e 
Lazer, Maycon Cleber 
Tomé.

Segundo ele, a Cor-
rida de São Silvestre de 

2021, a 96ª edição da 
história contará com 
cerca de 22 mil inscri-
tos para participar da 
prova de 15 km neste 
ano. “O Comitê Organi-
zador da São Silvestre 
informou que, em con-
sonância com os órgãos 
públicos, definiu um 
público participante de 
até 22 mil pessoas para 
esta edição.  Serão 
mantidos os controles 
de acesso e os demais 
protocolos descritos no 
regulamento devido a 
Covid-19”, disse May-
con Tomé.

Clodoaldo César 
relatou que a partici-
pação no evento será 
a realização de um 
sonho. “Eu e o Marcos 

Falsetti iniciamos os 
treinamentos no mês 
de outubro com a su-
pervisão do meu tre-
inador, juntamente, 
com parceria com a 
Associação da Mulher 
Unimed (AMU), que 
desenvolve atividades 
de atendimento social 
para pessoas com defi-
ciência visual”, comen-
tou.

“A participação dos 
deficientes em provas 
de rua é importante do 
ponto de vista da in-
clusão dessas pessoas 
na sociedade, para que 
todos vejam que temos 
limitações, mas que 
elas não nos impedem 
de praticar esporte”, fi-
nalizou o paratleta.
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Quem vai pegar as ro-
dovias para viagens no 
final de ano ou aqueles 
que ainda planejam via-
gens neste verão, devem 
ficar atentos aos horários 
de maior fluxo de veículo. 
Nas rodovias administra-
das pela Renovias, devem 
passar mais de 207 mil 
veículos no período com-
preendido entre a Ope-
ração Natal e Ano Novo. 
Uma alternativa para 
agilizar a passagem pelos 
pedágios é a utilização do 
dispositivo de pagamen-
to eletrônico, conhecido 
como TAG.

Para incentivar o uso 
desse eficiente sistema, a 
Renovias realiza campa-
nha destacando as van-
tagens e benefícios deste 

dispositivo. Estão sendo 
distribuídos folhetos com 
informações sobre o 
pagamento eletrônico. 
“Com o TAG, as viagens 
ficam mais rápidas e o 
motorista não precisa se 
preocupar com o dinheiro 
de papel ou moedas”, des-
taca o Gerente Executivo 
de Atendimento, Fabiano 
Adami. “Outro benefício 
muito significativo é que, 
nas pistas automáticas, o 
veículo não fica parado, 
o que proporciona eco-
nomia de combustível”, 
acrescenta.

A concessionária re-
comenda aos motoristas 
pesquisarem os planos 
oferecidos pelas opera-
doras do sistema eletrô-
nico de pagamento de 
pedágio, pois há diversas 
propostas, inclusive com 

isenção de mensalidade. 
Atualmente há empresas 
que oferecem a opção de 
fatura única mensal ou 
da forma pré-paga. “Ter 
o TAG instalado no veí-
culo é uma preocupação 
a menos e um conforto a 
mais durante a viagem”, 
enfatiza.

Apesar da passagem 
ágil nas pistas de cobran-
ça automática, o gerente 
de Atendimento da con-
cessionária reforça a im-
portância do respeito ao 
limite de velocidade nas 
praças de pedágio e, espe-
cialmente, ao transpor as 
cancelas. A velocidade re-
gulamenta nestas pistas é 
de 40 km por hora.

A campanha também 
acontece nas demais 
concessionárias do Gru-
po CCR em São Paulo: 

CCR AutoBAn (Sistema 
Anhanguera-Bandeiran-
tes), CCR ViaOeste (Sis-
tema Castello-Raposo), 
CCR RodoAnel (trecho 
oeste do Rodoanel Má-
rio Covas) e CCR SPVias 
(Sistema Castello-Raposo 
e ligações com o sudoeste 
do Estado de São Paulo).

O Sistema de Aju-
da ao Usuário (SAU) da 
Renovias está à disposi-
ção 24 horas por dia aos 
motoristas. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergência, 
implantados a cada qui-
lômetro. Condições ante-
cipadas do tráfego podem 
ser obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

A malha viária da Re-
novias liga Campinas, 
Circuito das Águas e sul 

de Minas: SP-340 (Cam-
pinas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/São 
José do Rio Pardo) e SP-
215 (Vargem Grande do 

Sul/Casa Branca), com 
extensão de 345,6 quilô-
metros. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo.

Da Redação 

Nesta quinta-feira, 30 
de dezembro, o Poupa-
tempo completa um ano 
de funcionamento na cida-
de de Serra Negra. Desde 
a inauguração, o posto já 
contabiliza mais de 8 mil 
atendimentos prestados.  

Para ser atendido pre-
sencialmente no Poupa-
tempo é preciso agendar 
data e hora previamente, 
pelo portal www.poupa-
tempo.sp.gov.br, aplicativo 
Poupatempo Digital ou nos 
totens de autoatendimento.   

Além disso, o Poupa-
tempo mantém medidas 

preventivas e protocolos sa-
nitários contra a Covid-19, 
a fim de garantir a seguran-
ça dos usuários e colabora-
dores.

É importante reforçar 
que o atendimento presen-
cial é feito apenas para os 
serviços que necessitam da 
presença do cidadão e não 

podem ser concluídos de 
maneira online. As demais 
opções, como renovação 
de CNH, licenciamento de 
veículos, consulta de IPVA, 
Carteira de Trabalho Di-
gital, Seguro-desemprego, 
Carteira de vacinação digi-
tal da Covid-19, entre ou-
tros, estão disponíveis nos 

canais digitais.
Desde o início da gestão, 

a Prodesp trabalha para 
ampliar a oferta de serviços 
digitais do Poupatempo. 
Atualmente, já são mais 
de 180 opções nos canais 
eletrônicos, que podem ser 
feitas com segurança, au-
tonomia e comodidade, 24 

horas por dia. O objetivo é 
chegar a mais de 240 servi-
ços em 2022.

O Poupatempo de Serra 
Negra fica na Rua José Bo-
nifácio, 397 – Centro - e o 
horário de funcionamento 
é de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, e aos sába-
dos, das 9h às 13h. 

Uso do TAG agiliza pagamento de pedágio nas 
viagens no final de ano e durante o verão

Poupatempo de Serra Negra completa um ano 
de funcionamento nesta quinta-feira, dia 30 

Para os tutores isto é um sonho, que pode ser vivenciado por moradores e turistas da Estância Hidromineral de Socorro

Estabelecimentos gastronômicos de Socorro 
conquistam selo petfriendly

Entrar no restaurante 
com o pet, fazer a refeição 
com ele perto, ter um local 
apropriado e o pet ser mais 
mimado que o humano. 
Para os tutores isto é um 
sonho, que pode ser viven-
ciado por moradores e tur-
istas da Estância Hidrom-
ineral de Socorro - cidade 
turística do Circuito das 
Águas Paulista e referência 
em aventura e ecoturismo. 
Lá, uma iniciativa arroja-
da – que irá elevar o mu-
nicípio para outro patamar 
de turismo - tem obtido 
muitos elogios. É o projeto 
Socorro Destino Petfriend-
ly que – após treinamento 
e capacitação do trade – 
certifica com um selo os 
estabelecimentos.

A certificação passa 
confiança e assegura aos 
turistas que todos os lu-
gares que têm o selo do 
projeto passaram por tre-
inamento e se adaptaram 
para receber de forma ad-
equada os pets. “Socorro 
não sai distribuindo selos, 
como acontece em outras 
cidades, pelo contrário, faz 
questão de treinar as pes-
soas para que os estabe-
lecimentos o conquistem”, 
ressalta Patricia Camargo, 
especialista em petfriendly 
do Eu, Você e os Pets, re-
sponsável pela consultoria 
do projeto.

No núcleo gastronômi-
co, os primeiros a conquis-

tarem o selo petfriendly 
são: Armazém da Terra, 
Centro de Lazer Pitauá, 
Empório do Cristo, Ham-
burQueen, Nectaria, Sal & 
Pimenta, Shopp Café e 7 
Senhoras Speciality Coffee.

“Sempre recebemos 
pet, porém não tínham-
os conhecimentos do que 
era preciso para recep-
cionar com segurança, 
bem-estar e conforto pets 
e os tutores. Hoje, depois 
do treinamento, estamos 
aptos”, comemora João 
Domingues de Lima, ge-
rente de Eventos do Cen-
tro de Lazer Pitauá. Nele, 
as mesas são sinalizadas 
e reservadas para os pets, 
distantes de caixas de som 
e do buffet de comida; é 
permitida a circulação do 
pet no chão com guia; di-
sponibilizam bebedouros 
e comedores apropriados, 
ganchos na parede para 
prender a guia, suporte 
com cata-caca, lixeira 
sinalizada para descarte e 
coleiras, caso necessitem. 
O capricho pode ser ob-
servado nos detalhes, um 
cantinho pet coberto e 
sinalizado, almofadas e 
colchonetes para descan-
sarem e ainda ganham 
uma bandana personaliza-
da. “Depois das mudanças, 
os clientes saem muito sat-
isfeitos. Estamos muitos 
felizes e no caminho cer-
to”, conclui.

Na HamburQueen, 
Nectaria e Shopp Café as 
mesas para os pets estão 
sinalizadas, não ficam nas 
passagens, na sombra e 
têm o gancho prendedor 
de guia. Os potinhos de 
água não ficam mais no 
chão expostos o tempo 
todo, somente quando 
chega um pet é oferecida a 
água fresca. Os três locais 
disponibilizam um bis-
coito de boas-vindas para o 
pet, caso o tutor concorde. 
“É nítido o crescimento 
de visitantes com pets, o 
que incentivou ainda mais 
buscarmos nos adequar”, 
conta Alexandre Coletti, 
proprietário dos três esta-
belecimentos.

O restaurante Sal & Pi-
menta oferece - há mais de 
11 anos - uma gastronomia 
caseira, diversificada e com 
um toque de contemporâ-
neo. Dos três espaços - que 
ficam ao lado de uma mata 
e do rio do Peixe – um am-
plo, agora é destinado aos 
pets, tem uma entrada ex-
clusiva, que está sinalizada 
com pegadas que saem da 
entrada principal e mostra 
o caminho a ser percorrido. 
Existem ganchos em quase 
todas as mesas externas, 
tigela para água, marcação 
e sinalização no espaço pet 
para facilitar o acesso e dar 
mais conforto aos tutores, 
pets e clientes sem pet. 
“Antes a gente percebia 
que algumas pessoas fica-
vam meio incomodadas, 
mas agora, organizado e 
com sinalização, não mais. 
E, as famílias parecem fi-
car mais felizes e comple-
tas na companhia de seus 
bichinhos de estimação”, 
diz Guilherme Ganzerla 
Faustino, proprietário do 
restaurante.

A 7 Senhoras Speciality 
Coffee é uma fazenda de 
cafés especiais que oferece 

um tour para conhecer 
todo o processo do café – 
do plantio à degustação e 
tem uma loja com vários 
produtos feitos de café ou 
que harmonizam com a 
bebida. Para bem receber 
os animais de estimação, 
foram instalados ganchos 
na área de descanso, cata 
caca e lixeira apropria-
das e ponto de hidratação 
com placa indicativa que 
a água é potável. “É uma 
oportunidade de expansão 
do negócio; além do que 
percebermos que nossos 
clientes ficam mais con-
fortáveis quando o pet 
pode realizar todo o pas-
seio junto”, conta Juliana 
Padilha, coordenadora de 
visitação da fazenda, que 
também prevê mais duas 
novas áreas onde os turis-
tas poderão passear com 
os pets.

O Empório do Cris-
to é um espaço público 
- administrado pela Asso-
ciação de Turismo da Es-
tância de Socorro -, onde 
encontra-se inúmeros pro-
dutos locais e artesanais 
de mais de 20 pequenos 
produtores. Além disso, 
é o principal ponto de in-
formações turísticas e tem 
uma vista panorâmica 
privilegiada da cidade. Os 
pets são recebidos com 
água fresca e existem gan-
chos para prender as guias 
em toda área coberta e 
também no banheiro. “As 
adequações foram bem 
simples de fazer, com um 
baixo custo e que atende 
de forma adequada os 
pets”, diz Simone Lima, 
assistente administrativo 
financeiro da ASTUR e do. 
Empório do Cristo. Por lá, 
os mascotes são Claudia e 
Roberto, um casal de sirie-
ma, e o filhote, que vivem 
soltos no local.

Todas as empresas que 

adquirirem o selo também 
contribuem com o lado so-
cial do projeto, que tem um 
fundo para apoiar ações da 
causa animal na cidade, 
como arrecadação de 
ração, campanhas de vaci-
nação e de castração, por 
exemplo. Atual campanha 
que conta com o apoio 
do projeto é a de adoção. 
Com o slogan “Não com-
pre, adote. Amor não tem 
raça”, a ideia é incentivar 
as pessoas a escolherem 
um cachorro no canil mu-
nicipal.

“Socorro Destino Pet-
friendly” é uma realização 
da prefeitura da Estância 
Hidromineral de Socorro, 
Conselho Municipal de 
Turismo e Associação de 
Turismo da Estância de 
Socorro, com consultora e 
equipe especializadas.

Armazém da Terra – 
Tel.: (19) 9 9846-7066

Centro de Lazer Pitauá 
– Tel.: (19) 9 9744-4578

HamburQueen – Tel.: 
(19) 9 7107-9267

Nectaria – Tel.: (19) 9 
9730-8628

Sal e Pimenta – Tel.: 
(19) 9 9332-2615

Shopp Café – Tel.: (19) 
9 9778-1114

Empório do Cristo - – 
Tel.: (19) 9 9562-4154

7 Senhoras Speciality 
Coffee – Tel.: (19) 9 9713-
7577

Descubra Socorro: 
Estância Hidromineral 
de Socorro é o portal de 
entrada do Circuito das 
Águas Paulista, composto 
por nove municípios. Já 
é referência nacional em 
turismo de aventura e tur-
ismo acessível e se dedica 
para se tornar também um 
destino sustentável e pet 
friendly. Para isso, diversas 
ações de conscientização 
são criadas e envolvem 

moradores, empresários 
e turistas. Gastronomia 
variada, lazer para toda 
família e a melhor ex-
periência em atividades 
culturais e passeios cerca-
dos pelas belezas naturais 
da Serra da Mantiqueira. 
Visitas guiadas ou autogu-
iadas em mais de 1300km 
de caminhos rurais dis-
poníveis ao público. Este 
ano, a “cidade aventura” 
recebeu o selo Safe Travels 
(viagens seguras) conce-
dido pela World Travel & 
Tourism Council (WTTC). 
Em novembro, além de 
ser finalista nas categori-
as Aventura e Ecoturis-
mo, foi vencedora no Top 
Destino Social, no prêmio 
Top Destinos Turísticos. 
No mesmo mês, Socorro 
passou a ser a primeira ci-
dade brasileira qualificada 
como membro da rede Cit-
taslow, uma associação in-
ternacional de localidades 
“onde viver é bom”.  Saiba 
mais em:  www.socorro.
tur.br

ASTUR - A Associação 
de Turismo da Estância 
de Socorro – SP, que tem 
como objetivo a promoção 
de ações para o desen-
volvimento sustentável 
das empresas associadas 
e o fomento do turismo 
de Socorro, sempre em 
consonância com o COM-
TUR (Conselho Municipal 
de Turismo) da cidade. 
Na “Estância Hidromin-
eral” – status conquistado 
por cumprir determinados 
pré-requisitos definidos 
por Lei Estadual, o que 
também dá o direito ao 
município de agregá-lo ao 
nome -, atualmente, são 
80 empresas associadas 
de diversos setores turísti-
cos como hospedagem, 
ecoturismo, atividades de 
aventura, turismo rural, 
gastronomia e compras.
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De acordo com a taróloga Célia Siqueira, as previsões apresentadas para 2022 não são tão ruins

Como proteger os cães da queima de fogos de 
artifício com estampido

Vendas crescem 2,8% na semana do Natal, revela 
Serasa Experian

O fim de ano sempre 
levanta a discussão sobre 
a proibição de fogos de 
artifícios com estampi-
do. Muitas pessoas ainda 
consideram os fogos com 
alto estampido como rec-
reativos. Os pets, prin-
cipalmente os cães, têm 
ouvidos muito sensíveis, 
capazes de ouvir sons que 
humanos não conseguem. 

Dessa forma, esses 
barulhos muito altos são 
extremamente prejudi-
ciais para a saúde deles. 
“Os cães têm a audição 
como um dos sentidos 
mais aguçados. Por serem 
animais com instinto de 
guarda, eles são prepara-
dos para ouvir tons que 
o ouvido humano não 
é capaz. Assim, nós não 
conseguimos entender o 
tanto que os fogos com 
barulho prejudicam. Em 
queimas de fogos, cachor-

ros podem apresentar 
sinais de estresse, agres-
sividade, ansiedade e até 
infartos. Alguns morrem 
nessas situações”, alerta 
Luisa Pires, especialista 
em comportamento de 
cães e fundadora do Au-
fabeto - Centro Educacio-
nal de Cães.

Além do distúrbio 
grave que eles podem cau-
sar nos pets, eles ainda 
colocam também idosos, 
crianças e pessoas com 
vários tipos de deficiência 
em estado de estresse. 

Como aliviar o es-
tresse dos cães

Luisa Pires lista algu-
mas dicas para os tutores 
tentarem acalmar seus 
animais de estimação an-
tes e durante qualquer 
queima de fogos. 

Antes do barulho 
Nos dias que você já 

souber que haverá fogos 

de artifício, procure gastar 
a energia acumulada do 
seu cão. Então, saia com 
ele, brinque, deixe ele 
correr. O cão sem essa 
energia acumulada ficará 
muito mais tranquilo no 
momento do barulho;

Acostume seu cão a as-
sociar comida e barulho. 
De forma muito delica-
da, comece a colocar sons 
como trovão e fogos de 
artifício em volume muito 
baixo quando ele for com-
er. Aos poucos, aumente o 
volume. Mas é importante 
que o cão não sinta medo 
em momento nenhum. Se 
ele parar de comer, volte 
ao volume anterior; 

Tente, sempre que pos-
sível, acostumar seu cão 
a ambientes um pouco 
mais barulhentos e agita-
dos, sem colocar a saúde 
deles em risco. Faça com 
que ele conviva com músi-

ca, pessoas e outros cães. 
Isso pode ajudar que ele 
enfrente momentos de es-
tresse com menos ansie-
dade.

Durante o barulho
Deixe seu cão o mais 

confortável possível, de 
preferência em um cômo-
do onde ele não possa se 
ferir. Feche janelas e por-
tas, para tentar diminuir o 
barulho;

Se ele escolher um 
esconderijo, respeite. É 
onde ele se sente seguro. 
Caso ele não tenha, você 
pode criar uma casinha 
para que ele se abrigue 
nesses momentos;

Nunca deixe seu cão 
acorrentado. Ele pode se 
ferir para tentar escapar;

Não o deixe sozinho. 
Tente manter pelo menos 
uma pessoa com ele;

Se ele precisar ficar 
sozinho, deixe uma TV 

ligada. A ciência já com-
provou que a voz humana 
acalma e transmite segu-
rança para os cães;

Se você mora em apar-
tamento, confira as grades 
e redes de proteção para 
evitar que ele tente fugir e 
se fere com gravidade;

Coloque com delica-
deza um chumaço de al-
godão hidrófilo nos ou-
vidos do cão um pouco 
antes do horário da que-
ima. Mas lembre-se de 
retirá-lo após o barulho 
cessar;

Evite manifestar carin-
ho durante os fogos, 
como, por exemplo, pegar 
o cão no colo. Ele pode 
entender que o carinho é 
uma recompensa para o 
medo e vai tender a repe-
tir o comportamento.

Sobre o Aufabeto
O Centro Educacion-

al para Cães Aufabeto foi 

criado em 2010 pela em-
presária Luisa Pires, que 
já fazia atendimento com-
portamental de cães. Ela 
chegou a trabalhar com 
Raquel Hama, propri-
etária da Dog Resort — re-
sponsável por criar o siste-
ma de daycare no Brasil 
—, e com o famoso Dr. Pet 
(Alexandre Rossi), além 
de ter feito treinamento, 
nos Estados Unidos, com 
Cesar Millan, conhecido 
internacionalmente como 
“encantador de cães”. O 
Aufabeto oferece Day-
Care, Hospedagem, Aufa 
Fitness - programa de tre-
inamento e gasto intenso 
de energia - e aulas de na-
tação para os cães. Além 
disso, tem ainda cursos e 
treinamentos para quem 
quiser empreender na 
área, com mentoria de Lu-
isa Pires. 

Da Redação

As vendas no varejo 
físico voltaram a apresen-
tar alta após a forte queda 
do setor apresentada em 
2020 (-10,3%). De acor-
do com o Indicador de 
Atividade do Comércio da 
Serasa Experian, as ven-
das do comércio marcar-
am alta de 2,8% durante 
a semana do Natal (18 a 
24/12 de 2021) em com-
paração com o mesmo 
período do ano passado. 
Confira no gráfico abaixo 
os dados na íntegra:

Na análise do fim de 
semana, entre 17 e 19/12, 
a alta foi de 4,2%, com 
relação aos dias 18 a 20 
do mesmo mês do ano 
anterior. De acordo com 
o economista da Sera-
sa Experian, Luiz Rabi, 
este ano com o avanço 
da vacinação as famílias 
voltaram a se reunir e pu-

deram comprar seus pre-
sentes para comemorar 
o Natal. “Em 2020, com 
o primeiro ano de pan-
demia muitas pessoas 
evitaram as festas devi-
do ao isolamento social, 
sendo assim qualquer 
tipo de aquisição foi evit-
ada. Já neste ano a pop-
ulação brasileira voltou 
com a comemoração na-
talina e os consumidores 
retomaram as lojas com 
mais força para fazerem 
suas compras”.

Em São Paulo, o índice 
sazonal também regis-
trou alta de 3,8% na se-
mana da data comemora-
tiva, enquanto no fim de 
semana, a movimentação 
do comércio cresceu 
5,0%.

Metodologia
O Indicador Serasa 

Experian de Atividade 
do Comércio – Natal tem 

como base uma amostra 
das consultas realizadas 
no banco de dados da 
Serasa Experian. Foram 
consideradas as consul-
tas realizadas no período 
de 18 a 24 de dezembro 
de 2021 e comparadas 
ao mesmo período de 
2020. Para o fim de sem-
ana, foram consideradas 
as consultas realizadas 
no período de 17 a 19 de 
dezembro de 2021 e com-
paradas às do período de 
18 a 20 de dezembro de 
2020.

Você também lê esta 
notícia no site www.sera-
saexperian.com.br/sa-
la-de-imprensa 

Serasa Experian
A Serasa Experian é 

líder na América Lati-
na em serviços de infor-
mações para apoio na 
tomada de decisões das 
empresas. No Brasil, 

é sinônimo de solução 
para todas as etapas do 
ciclo de negócios, desde 
a prospecção até a co-
brança, oferecendo às 
organizações as melhores 
ferramentas, nas quais 
são embarcadas as infor-
mações do maior bureau 
de crédito do país, que 
também inclui os dados 
do Cadastro Positivo. 
Com profundo conheci-
mento do mercado bra-
sileiro, conjuga a força e a 
tradição do nome Serasa 
com a liderança mundial 
da Experian. Criada em 
1968, uniu-se à Experian 
Company em 2007. Re-
sponde on-line/real-time 
a 6 milhões de consultas 
por dia, auxiliando 500 
mil clientes diretos e in-
diretos a tomar a melhor 
decisão em qualquer eta-
pa de negócio.

Constantemente ori-
entada para soluções 

inovadoras, a Serasa Ex-
perian vem contribuindo 
para a transformação do 
mercado de soluções de 
informação, com a in-
corporação contínua dos 
mais avançados recursos 
de inteligência e tecnolo-
gia.

Para mais infor-
mações, visite www.sera-
saexperian.com.br

Experian
A Experian é líder 

mundial em serviços de 
informação. Nos grandes 
momentos da vida - des-
de comprar um carro, 
passando por mandar seu 
filho para a faculdade, 
até a crescer o negócio se 
conectando com novos 
clientes - nós empodera-
mos consumidores e em-
presas a gerenciarem seus 
dados com confiança. 
Nós ajudamos as pessoas 
a tomarem o controle de 

suas vidas e acessarem 
serviços financeiros, os 
negócios a tomarem de-
cisões mais inteligentes e 
prosperarem, os credores 
a emprestarem de forma 
mais responsável e as or-
ganizações a prevenirem 
fraude de identidade e 
crime.

Empregamos cerca de 
20.000 pessoas em 44 
países e a cada dia esta-
mos investindo em novas 
tecnologias, profission-
ais talentosos e inovação 
para ajudar todos os cli-
entes a maximizarem 
cada oportunidade. A Ex-
perian plc está listada na 
Bolsa de Valores de Lon-
dres (EXPN) e compõe o 
índice FTSE 100.

Saiba mais em www.
experianplc.com ou visite 
o nosso hub de conteú-
do global para as últimas 
notícias sobre a empresa.

Taróloga faz previsões de política, amor, negócios, 
famosos e Copa do Mundo

Os últimos dois anos 
foram bem conturba-
dos na área da saúde, 
política e negócios. De 
acordo com a taróloga 

Célia Siqueira, as pre-
visões apresentadas 
para 2022 não são tão 
ruins. Pela soma dos 
algarismos 2+0+2+2, 

o sexto Arcano maior 
do tarô para esse ano 
é a carta do amor, dos 
enamorados ou aman-
tes.

Segundo a leitura, 
será um ano de muitos 
relacionamentos amo-
rosos, principalmente 
para os signos de cânc-
er, virgem e gêmeos, e 
também menos brigas 
familiares. Por ter forte 
influência dos orix-
ás Iemanjá e Oxum, o 
novo ciclo trará muita 
força, justiça e inten-
sidade. Será preciso 
ter muita atenção nas 
escolhas ao longo ano.

“É um ano de refor-
ma íntima e muitas 
dúvidas, ideal que as 
pessoas busquem uma 
orientação, seja re-
ligiosa ou psicológi-
ca. Importante que 
sejam prudentes nas 
escolhas e não tome 
decisões precipita-
das, principalmente 
nos negócios. Apesar 
de 2022 ser positivo 
para investimentos, é 
necessário ter cautela e 
selar acordos e contra-
tos somente após o mês 

de abril”, diz Célia.
Na política, dois 

grandes nomes já em 
destaque perman-
ecerão no topo da dis-
puta para presidência, 
surgirão novos can-
didatos para outros 
cargos, e muitos de-
les, jovens. O setor do 
turismo, imobiliário e 
eventos crescem e gan-
ham novos formatos 
de negócios. Vendas de 
casas, apartamentos e 
terrenos se intensifi-
cam, e o sonho da casa 
própria para muitas 
pessoas, se torna re-
alidade. No esporte, a 
Copa do Catar promete 
muitas emoções entre 
Alemanha, Itália e Bra-
sil, que poderão passar 
das quartas de final. 

Segundo a tarólo-
ga, na saúde acontece 
descobertas promis-
soras sobre algumas 
doenças, como o cânc-
er, mas por outro lado, 
doenças antigas ressur-
gem com força, como 
o sarampo e catapora. 
A taxa de desemprego 
continua alta, contudo, 
surgem mais negócios 

próprios e novos mi-
c r o e m p r e e n d e d o r e s 
se lançam no merca-
do. Desastres naturais 
serão frequentes, prin-
cipalmente enchentes, 
por causa da quanti-
dade elevada de chuva.

Na televisão, o apre-
sentador Fausto Silva 
(Faustão) tem uma vol-
ta triunfal, surpreende 
com seu posiciona-
mento e a condução do 
novo formato. Ana Ma-
ria Braga se afasta mais 
uma vez por problemas 
de saúde. Surgem pro-
gramas de entrevis-
tas e entretenimento, 
com ênfase na mulher. 
Muitos influencers que 
possuem canais ex-
pressivos no YouTube, 
lançam novos projetos 
também na mídia tele-
visiva. O setor cultural 
retoma cheio de novi-
dades, na música com 
novos estilos, no teatro 
e no cinema nacional.

O Big Brother Bra-
sil 22 será marcado 
por muitas brigas e 
romances, principal-
mente pela formação 
de um casal, que sur-

preenderá todos os ex-
pectadores pela união 
dentro da casa. Marcos 
Mion terá mais visibi-
lidade e credibilidade 
dentro da emissora, 
Luciano Huck se man-
tem estável e existe 
grande possibilidade 
de Angélica voltar às 
telinhas.

Será um ano mui-
to bom para Anitta, 
lançará diversos tra-
balhos, fará ótimas 
parcerias com setor 
industrial e por ser o 
ano do amor, possui 
grande possibilidade 
de namorar, com isso 
se dedicar um pouco 
mais a sua vida pessoal 
do que de costume. 
Whindersson Nunes 
também engata um 
relacionamento sério, 
Xuxa pode se tornar 
avó e grandes nomes, 
como Roberto Carlos e 
Silvio Santos, passam 
por problemas sérios 
de saúde.

Para saber mais so-
bre grafologia, acesse: 
www.instagram.com/
institutoceliasiqueira_
oficial.
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